

retirer pour amasser un peu plus de biens périssables. Si au contraire, on travaille pour Dieu, alors tout devient digne de récompense pour le temps et surtout pour l'éternité, suivant cette parole de l'Écriture : "*Diligentibus Deum omnia cooperantur in bonum*. Tout tourne au bien pour ceux qui aiment Dieu."

Mieux que cela encore, la voix du Maître se fait entendre quelquefois d'une manière particulière à des âmes privilégiées et appelées à la vie religieuse. Jetez vos filets du côté droit de la barque, dit intérieurement le Sauveur, choisissez le meilleur côté et vous aurez la meilleure part ; laissez le côté gauche au monde où vous ne pouvez satisfaire vos désirs, où votre travail est perdu, venez dans la solitude et je serai moi-même votre récompense, *ego ero merces tua magna nimis*. Et les âmes qui se rendent à cet appel deviennent ce qu'on appelle des religieux ou des religieuses, c'est-à-dire, des âmes reliées à Dieu qui les aime et qu'elles aiment. Et alors s'accomplit pour ces âmes choisies cette parole de saint Augustin que la langue française ne peut traduire avec tout le charme que lui donne l'inimitable brièveté d'expressions que possède le latin : *Ubi amatur non laboratur, aut, si laboratur labor amatur*. Quand on aime on n'éprouve point de peines dans le travail, ou, si on en éprouve, on les aime.

Ceci renferme en peu de mots l'explication des motifs qui engagent à faire avec tant de bonne volonté et de plaisir même, tous ces actes méritoires, et quelquefois héroïques, qu'on pratique dans les communautés.

Je n'oublierai jamais l'air de satisfaction sincère avec lequel, il y a peu d'années, deux petites novices, à l'Hôpital du Sacré-Cœur, soignaient les plaies d'un pauvre malheureux dont un chancre affreux dévorait la figure et dans l'estomac duquel on ne pouvait introduire un peu de liquide qu'au moyen d'un tube. — "Eh ! bien ! leur dis-je un jour, voilà un bon cas pour éprouver votre vocation." — "Ah ! dit l'une d'elles, avec cet aimable sourire de contentement que peut seul produire le plaisir de faire une bonne action, c'est notre bijou ce malade-là !" — Elles étaient heureuses. —

Il ne faut pas en être trop étonné, car, de même que les abeilles font d'excellent miel avec le suc des fleurs les plus communes et les moins recherchées, ainsi une bonne religieuse